

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA: Un trimestre. . . . 2 pesetas.
 EXTRANJERO: Un trimestre. 4 —

ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros, en tercera y cuarta plana, una peseta.
 Noticias y anuncios en tercera plana, cincuenta céntimos línea.
 Reclamos en segunda plana, precio convencional.

DIRECTOR:

D. EDUARDO GARCÍA CAMINERO

El Demócrata

SEMENARIO POLÍTICO

Redacción y Administración: REAL, 9

No se devuelven los originales. Toda la correspondencia al Administrador. Se entenderá como no admitido todo trabajo que no se publique dentro del tercer número, á partir de la fecha en que fué enviado.

ADMINISTRADOR:

D. Andrés Rubio.

El viaje del Sr. Canalejas

El domingo próximo, día 17, llegará á nuestra provincia nuestro ilustre JEFE D. José Canalejas, que, en su acendrado cariño á las comarcas faltas de protección, visitará parte de la Mancha y su capital para enterarse de sus necesidades, ver la manera de remediarlas y al mismo tiempo hacer prooaganda de sus ideales de siempre, que hoy forman el programa del partido liberal-democrático.

No dudamos ni un momento siquiera que todos, absolutamente todos los que se inspiran en aquellas ideas, saldrán á esperarlo en Alcázar ó á recibirlo en Ciudad-Real. Es preciso demostrar á ciertos ex-ministros del antiguo partido liberal y del conservador, que la Mancha no es su feudo, que esta provincia tan necesitada de protección, que tan rica puede ser el día que los hombres de gobierno dediquen su atención al desarrollo de la agricultura, funda sus actos en el más ardiente amor al terruño y á las ideas de libertad que levanta los ánimos y lleva á los hombres hasta el heroísmo.

Nunca mejor que ahora pueden demostrar los liberales su fuerza, su entusiasmo y su disciplina; nunca como el día 17 en Alcázar y el 18 en Ciudad-Real se les ha de presentar una ocasión de hacer saber lo que son y lo que valen. Y si esa ocasión la dejamos pasar, si en la primera estación manchega no recibimos al hombre ilustre que nos visita como él se merece y en la capital le agasajamos como es nuestro deber..... ¿qué extraño será que luego se diga: «La Mancha está muerta?»

Hagamos ver en esos días que la Mancha tiene vida, que alienta y que por pequeño que sea el auxilio que se le preste está dispuesta á subir, á llegar hasta las más altas cumbres de la riqueza, desarrollando las grandes industrias, que son capaces de alimentarse con las primeras materias que por nuestras estaciones férreas se exportan, para que después acaso nos las devuelvan convertidas en el producto fabricado, y por el que tengamos que pagar, no sólo los gastos de producción y la ganancia del capital

invertido en la fabricación, si que también los emolumentos de infinitos intermediarios.

No creemos de absoluta necesidad excitar á nuestros correligionarios para que concurran á esperar á D. José Canalejas, pero á la gran masa neutra, á esos hombres que metidos en el rincón de la chimenea ven con pasividad suicida los males que nos agobian, á esos hay que decirles como Cristo á Lázaro: Levántate y anda.

La hora de redención ha sonado; la libertad será nuestra salvadora; vayamos todos poco menos que en peregrinación á recibir al verbo de la democracia española, para que él mañana, desde el gobierno, atienda nuestras peticiones, remedie nuestros males y tengamos siempre en las esferas del poder alguien que pida por nosotros.

No se nos calificará de optimistas si aseguramos que el viaje del Sr. Canalejas por nuestra provincia, debe ser y será una marcha triunfal, por pueblos que agradecen su interés y que sólo aguardaban ocasión de demostrarle su agradecimiento.

Picotazos

El autor del *descuaje* nos está resultando un sabio eminente.

Cada veinticuatro horas hace un descubrimiento. Lo último que, con su seriedad fantochesca y en pro de su inmortalidad, ha lanzado, es lo del *sonajero*.

Como el Sr. Maura, en su olímpica soberbia, se había llegado á creer omnipotente, esta vez, que el *instrumento* no ha lanzado sus notas en holocausto del gran cacique balear, éste se ha sentido molesto.

Con los de él *padecen* también los oídos de los otros ocho *excelentísimos*, pues si bien la prensa ha *tocado* un sólo *instrumento*, la opinión ha *ejecutado* una gran *sonata*, y tanto ésta como el *sonajero* han *sonado* con gran *armonía* no pareciéndose en ello á los gobernantes actuales que todo lo hacen *sin ton ni son*.

Resultado de esto último es que muchas veces, como en la ocasión presente, en vez de *tocar* un *instrumento de gobierno* les resulta de *desgobierno*.

Siempre que una nulidad, sin saber como se eleva, se le desarrolla una enfermedad grave, la soberbia que á pasos ligeros la lleva á la muerte.

Esto le ha sucedido á varios de los que hoy ocupan las poltronas, pongo por Sánchez.

D. Antonio y coadláteres se consideran hoy encima de todos los españoles.

Maura que en la oposición pregonaba la *revolución desde arriba*, en el poder

nos la ha hecho de *barriga*. Todos los españoles padecemos *disenferia política* ocasionada por el profundo asco que nos causan D. Antonio y sus compañeros.

Qué lástima que ahora no nos encontrásemos sobre ellos los españoles.

Yo hablaría de otros asuntos, pero le temo á los *prohibidos*, no á los juegos sino á los asuntos.

Porque ahora, al modo de las *Sanes* que nos gobiernan, yo creo que nos van á prohibir hasta el uso de los sentidos. Todo porque á ellos les falta el *sexto*.

Jolo.

DE AGRICULTURA

Filoxera.—Mercados de Vinos y Trigos

La prensa de Madrid toma una parte muy activa (mucho mayor que la tomada por los interesados,) excitando al Gobierno á adoptar medidas preventivas para que la invasión filoxérica no alcance á los extensos viñedos de la Mancha.

De todas veras agradecemos el celo desinteresado de tan estimados colegas; pero desgraciadamente su labor será estéril, pues el Gobierno nada hará; si la prensa insiste, nombrará una comisión compuesta de un Ingeniero y tres auxiliares de la sección de Higiene que emborronarán mucho papel para sacar en limpio que son tantas el número de hectáreas filoxeradas; en vista de tan luminoso informe, el Gobierno perdonará las contribuciones de dichas fincas, pero el Decreto aparece en la *Gaceta* y el contribuyente seguirá pagando, pues de no hacerlo se verá despojado de sus propiedades.

Es disculpable, no obstante, la conducta del Gobierno, pues si los viticultores permanecen tranquilos ante su ruina inminente, no se creará el Estado llamado á tomar cargos que no preocupan ni á los mismos interesados.

Aunque sea costumbre inveterada que el Estado se encargue de combatir algunas plagas, como ha sucedido con la langosta, en la que nos ocupa concurren circunstancias especiales que exigen sean los cultivadores los encargados de replantar las viñas: pues el Estado, no haciendo un gran sacrificio, (que no ha verificado en las provincias invadidas ni llevará á cabo en nuestra región) no puede estudiar las diferentes clases de terreno de cada término municipal ni las especies de plantas americanas más á propósito; tampoco tiene conocimiento el Estado de los mercados donde cada pueblo expende sus vinos, ni de otra infinidad de pormenores peculiares de cada pueblo y hasta de cada elaborador. Creemos por todo lo expuesto que ante la inminencia del peligro no debe la región manchega gastar sus energías en implorar del Gobierno auxilios que éste no ha de prestar, si no que asociándose los cultivadores, hagan los estudios de sus tierras, y unidos esperar bien preparados la invasión de sus terrenos.

En lo que respecta á nuestro pueblo, caso de ser invadido, sufriría perjuicios

relativamente mayores, tanto por ser la viña y las industrias que de ellas se derivan la principal riqueza, como por la clase de terreno de nuestro término; pues los calcáreos, por regla general, hacen propensas á las vides americanas que en ellos se plantan á padecer la clorosis; así es que para la replantación de nuestro viñedo son precisos ensayos que requieren bastante tiempo para conocer sus resultados. Los productores directos ensayados con éxito en otros países, podría verse si daban aquí el mismo resultado practicando la operación en terrenos similares á los nuestros y que ya estuvieran invadidos.

Por estas circunstancias y atendiendo al gran número de pequeños propietarios que no sabrían qué partido tomar si la filoxera invadiera nuestro término, la Cámara Agrícola de esta ciudad, hizo un proyecto de Caja de Previsión contra la filoxera, que según noticia fidedigna se desarrolla lentamente por ser muy limitado el número de asociados; no nos sorprende este retraimiento de nuestros convecinos, poco partidarios de la asociación y viendo el peligro remoto; pero creemos que dada la proximidad del *caemigo* y con un poco que se active la propaganda por parte de los iniciadores del proyecto la Caja contará en breve con un contingente de socios, que sus cuotas serán suficientes á cumplir los fines de tan beneficiosa sociedad.

Por nuestra parte estamos dispuestos á dar cuantas facilidades nos sean posibles, tanto para publicar la lista de asociados como para solicitar de las autoridades y de nuestros colegas el concurso que la sociedad estime necesario.

Realmente es vergonzoso el recelo con que nuestros convecinos miran todo lo que tiene carácter de asociación, ignorando sin duda el buen resultado de estas instituciones, por tanto deben desechar toda clase de desconfianzas y prestar su óbolo sin reserva alguna, de este modo la Junta Directiva desempeñarán su cometido sin miedo á incurrir en la censura, que nunca suele ser grata.

**

La tendencia al alza del mercado de vinos es sostenida tanto por la falta de existencias como por la merma de la producción, inferior en cinco millones de hectólitros á la del año anterior: es por consiguiente infundada la alarma de nuestros cosecheros, que temían la baja fundada únicamente en haberse elaborado este año más vino en esta plaza que el año anterior; esto unido al nuevo mercado que Alemania ofrece á nuestros vinos hace sospechar con fundamento que los precios han de sortenerse á pesar de los pesimismo de los que siempre vaticinan mal. Tampoco debe olvidarse el porvenir que tienen nuestros vinos en Alemania, pues si bien es cierto que en la actualidad hay exceso de demanda, la replantación de las viñas filoxeradas pueden provocar una crisis como la sufrida el año 1902 por el exceso de producción.

**

Calculando de mediana la cosecha de trigo y dado el precio que dicho artículo